

# Puente de Hierro

REVISTA DEL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA  
DEL PSOE DE PONFERRADA

NÚMERO 1 MANDATO 23-27|NOV 2023 | WWW.PSOEPONFERRADA.ES



## 100 DIAS PERDIDOS

### OPINIÓN DE OLEGARIO RAMÓN

Gobernar para todos

Pág. 2

### PONFERRADA, OTRO CHIRINGUITO

En Ponferrada conocemos bien cuáles son las mañas del Partido Popular, han sido muchos años de chiringuitos y de utilización de lo propio con fines partidistas.

Pág. 3

### MODIFICACIÓN DE PROYECTOS DE FUTURO

El Grupo Socialista ha denunciado que los cambios en los proyectos van a hacer perder a Ponferrada el tren del futuro

Pág. 5, 6 y 7

### PP, UNA GESTIÓN EN RUINA

El PP vuelve a plantear proyectos que supondrán la compra de ruinas que no puede permitirse el ayuntamiento

Pág. 8

### DECISIONES CONTRA LA CIUDADANÍA

El Grupo Socialista en el ayuntamiento de Ponferrada ha denunciado el cambio de ubicación del proyecto del centro de salud que sustituirá al Ponferrada I (San Antonio).

Pág. 9

### LOA A UN HOMBRE BUENO

Recordamos a un buen compañero que se nos ha ido

Pág. 12

# Gobernar para todos



Ya han pasado 4 meses desde que este gobierno ha tomado posesión y los concejales de PP, Coalición por el Bierzo y VOX han asumido las competencias delegadas del Alcalde.

En este tiempo, los y las ponferradinas hemos asistido a mucho anuncio pero pocas iniciativas reales.

Tiempo suficiente para tomar la medida de quienes nos gobiernan. El ejercicio de la política tiene que ir intrínsecamente ligado a la honradez, a la justicia democrática, a la transparencia y buen gobierno pero sobre todo a la sinceridad. Los y las personas que ejercen cargos de responsabilidad deben ser fiables no puede ser que un alcalde nos mienta, nos engañe o falte a la verdad, que sus actuaciones sean contradictorias, incoherentes, sorprendidas, cuando no incomprensibles y lejanas del interés de los y las ponferradinas.

A un buen gobernante se le debe exigir:

- El respeto siempre a la verdad y el rechazo siempre de la mentira
- Que no haga en el gobierno lo que criticaba en la oposición
- Ejercer la transparencia permanente en todas las acciones políticas que afectan a los ciudadanos
- El respeto a la oposición como parte esencial del sistema democrático
- Gobernar igual para todos, sin favorecer a sus votantes o integrantes en sus listas electorales
- Gobernar para dejar una ciudad mejor y con mayores posibilidades para la ciudadanía que gobiernan

Juzguen ustedes si los nuevos dirigentes en el ayuntamiento cumplen esos criterios,

Los y las ciudadanas tenemos derecho a exigir que nuestros dirigentes sean mejores que sus miserias y que la honradez presida sus acciones políticas debemos ser críticos y velar porque las acciones que se ejecutan no son injustas para una parte de la ciudadanía. Y con ese espíritu el Grupo Socialista está haciendo oposición al nuevo equipo de gobierno, luchando por los intereses de todos y todas las ponferradinas.

## LOS CHIRINGUITOS



Querer  
Ponferrada / ♥



# PONFERRADA, OTRO CHIRINGUITO

**El mandato de Olegario Ramón se ha caracterizado por la limpieza en los procesos selectivos y por el respeto a lo público.**

Si el gobierno anterior se ha caracterizado por velar por la buena gestión, el cuidado de lo público y por la limpieza en el acceso a la función pública, en estos 4 meses ya podemos vislumbrar el camino que seguirá la política de estos próximos años.

En Ponferrada conocemos bien cuáles son las mañas del Partido Popular, han sido muchos años de chiringuitos y de utilización de lo público con fines partidistas.

Una de las primeras decisiones que hemos visto del actual equipo de gobierno, ha sido darle dos dedicaciones a VOX solo por levantar la mano en los Plenos. Y por esa importante función cobran más de 37.000 euros cada uno de los dos concejales.

Si no fuera por la denuncia que hizo el PSOE, el sueldo del Alcalde superaría los 75.000 euros.

Aún así el gasto político se ha disparado, han aprobado 14 dedicaciones políticas y han conformado un equipo de puestos de confianza con 5 personas a disposición del equipo de gobierno, hay que recordar que Olegario tan solo disponía de un jefe de prensa. En definitiva, el coste para la ciudadanía del gobierno de PP, CB y Vox va a suponer un aumento de un 55,1%, elevándose hasta los 684.289 euros", una subida que tacha de "intolerable con la situación económica que está sufriendo la ciudadanía".

Con una promesa de crear dos institutos, uno de Cultura y otro de Empleo que dudamos que se puedan crear a corto plazo. Mientras los concejales de VOX cobran sin pasar si quiera por el ayuntamiento.

## ORDENANZA TERRAZAS



Queremos  
Ponferrada / ❤️



# PONFERRADA PIERDE EL TIEMPO

**El PSOE critica que el PP en lugar de poner en marcha la ordenanza de terrazas, pierda un año sin tomar medidas ni implementar soluciones.**

El pasado mes de marzo entró en vigor la nueva ordenanza de terrazas que aprobó el anterior equipo de gobierno,

Una ordenanza con vocación de compatibilizar el derecho de los vecinos al descanso y al libre tránsito por las calles de la ciudad, con el uso de las terrazas por parte de los establecimientos de hostelería, que se aprobó con consenso social y en el que se aceptaron el 96% de las alegaciones presentadas.

Es la política que lleva a cabo el PP, CxB con el apoyo de VOX, donde quieren destruir todo lo hecho, incluso lo que está bien hecho.

La nueva ordenanza que han anunciado, lo único que va a suponer es perder un año a la ciudadanía para recuperar espacios públicos.

La situación excepcional que provocó la proliferación de las terrazas acabó y la situación debe normalizarse.

No es viable que establecimientos que están cerrados ocupen plazas de aparcamiento sin que les suponga un mayor coste o que algunos establecimientos ocupen toda la acera sin que se permita el paso de la ciudadanía.

Si el parklet fue quitado por motivos de seguridad muchas de las terrazas que están instaladas, en aparcamientos, sin protección ni delimitación son mucho más peligrosas, el ayuntamiento no debe eludir su responsabilidad y debe regularizar y ordenar la proliferación de las terrazas

## EL PP Y SUS FAVORES



Querer  
Ponferrada / ♥



# MODIFICACION DE PROYECTOS EN BENEFICIO DE UNOS POCOS

En estas últimas semanas la ciudadanía ha visto cómo se ha iniciado y acabado la renovación de las aceras de la C. Marcelo Macías.

Esta actuación ha sorprendido al PSOE ya que ese tramo de acera no se incluía en el proyecto inicial (como se ve en el plano), por lo que el Grupo Municipal Socialista ha pedido explicaciones de la modificación del proyecto.

Desde el Grupo Municipal Socialista se ha señalado que el PSOE está a favor de cualquier mejora que se lleve a cabo en la ciudad, independientemente de a quién afecte mientras mejore la actividad económica o la actividad empresarial.

Pero el Grupo Socialista no puede pasar por alto y por eso ha denunciado que vuelve la política de favoritismos del PP, que hacen ciudadanos de primera y ciudadanos de segunda. Mientras se amplía y acaba de manera urgente la C. Marcelo Macías, la C. Eladia Baylina está sin finalizar y lleva así desde julio.

También queremos explicar, a pesar de lo que dice el nuevo equipo de gobierno, que los asfaltados de las calles que se modernizaron dentro del proyecto de "Ponferrada 4.0 calidad de vida", no se incluyeron en los proyectos porque no entraban en la financiación de los mismos. Y como el PSOE conocía esta situación ya estaba prevista su realización en el plan de asfaltado, un plan que a pesar de tener financiación el PP, CxP y VOX siguen sin ejecutar.

Ya hace unas semanas que el PSOE ha denunciado este hecho y desde el equipo de gobierno no han ni contestado a la solicitud de información. Desconocemos si se ha modificado el proyecto inicial y cuál es el motivo para esa modificación.

Lo que es más grave la C. Eladia Baylina sigue sin acabarse y los vecinos siguen sufriendo las consecuencias de esta obra sin rematar.



# PERDIDA DE PROYECTOS POR POLÍTICAS CORTOPLACISTAS

El Grupo Municipal Socialista del Ayto de Ponferrada ha mostrado su decepción por el abandono del proyecto del Bosque Urbano, proyecto que no presentarán a la nueva convocatoria de fondos de transición justa, demostrando el cortoplacismo con el que gobiernan.

El proyecto presentado por el PSOE tenía un presupuesto de 4 mill.€, y consistía en la creación de un bosque urbano de 293.000 metros cuadrados en la zona que ocupaba la antigua montaña de carbón.

El proyecto consistía en la reconversión y restauración ambiental de ese espacio deteriorado, para que constituyera una zona de ocio verde, y un atractivo social y turístico que iba a albergar desde una zona de aparcamiento de autocaravanas, a diversas actividades deportivas, de formación y concienciación con el medio ambiente y la economía circular

El PSOE ha señalado que el actual equipo de gobierno va a abandonar un proyecto que iba a repercutir en el bienestar de los ciudadanos y que iba a convertir nuestra ciudad en un referente en el turismo de naturaleza, mucho más acorde con el turista que visita la comarca del Bierzo, por un proyecto que va a tener escaso impacto en Ponferrada, y el tiempo nos va a dar la razón.

Además volvemos a asistir cómo este equipo de gobierno desecha convertir a Ponferrada en una ciudad del futuro a la altura de las ciudades europeas que van encaminadas a ciudades más verdes, más sostenibles y que repercuten en un turismo mucho más sostenible y que perdura más en el tiempo.

Quieren convertir a Ponferrada en una ciudad en blanco y negro, en lugar de la ciudad verde que el PSOE estaba construyendo.



## OTRO PELOTAZO EN RUINAS



Queremos  
Ponferrada / ♥

# EL PP VUELVE A EJERCER DE PROMOTOR INMOBILIARIO

El Grupo Municipal Socialista ha reaccionado ante las declaraciones hechas por el Alcalde, esta vez sobre la compra de la ruina de lo que fue el Hotel Lisboa, sito en la C/ Jardines.

Si bien el PSOE comparte el proyecto de conectar la Avda. Saturnino Cachón con la C/ Jardines, considera que no es lo prioritario con la situación actual.

El grupo socialista ha querido aconsejar al nuevo Alcalde que antes de comprar otra ruina, como el Hotel Lisboa, de la que el ayuntamiento no se va a poder hacer cargo, que solucione otras ruinas que el partido popular dejó de herencia.

Como por ejemplo, que arreglen la ruina de la C/ Gil y Carrasco que en su día el PP diseñó como ampliación del Museo de la Radio y tiene un impacto muy negativo en el turismo que visita nuestra ciudad que se lo encuentra a escasos metros de nuestro monumento más visitado y frente a la Oficina de Turismo.

Esa ruina proviene de otra de los desastres en la gestión del PP, que declaró el solar como "equipamiento", lo que provocó que el equipo de gobierno del PSOE tuviera que abonar al propietario unos 200.000 €.

Además se ha señalado que el proyecto que propone para la segunda convocatoria del Plan de Transición Justa que es la construcción de un edificio de innovación en la C/ Ancha, como la mayoría de las decisiones que están anunciando, se basan en destruir los proyectos que habíamos puesto en marcha el PSOE.

Señalamos, además, que si los proyectos se hicieran con cabeza y meditados, se daría cuenta que el edificio de innovación que propone debería estar situado en la CIUDEN y de hecho ya está allí situado el departamento de innovación y lo que es necesario y urgente son las viviendas sociales que estaban previstas para ese edificio, 8 viviendas para el acceso a los y las jóvenes, y a personas con escasez de recursos a precios asequibles, ya que no todo el mundo puede vivir en una torre o en una urbanización privada.

Por último, le pedimos al PP que esté atento a la nueva convocatoria de ayudas y que solicite los proyectos de verdad necesita la ciudadanía y que ponen a Ponferrada en la senda del futuro: el Bosque Urbano y las Viviendas Sociales.



## DECISIONES CONTRA LA CIUDADANÍA

**La nueva ubicación propuesta para el centro de Salud Ponferrada I, es otro despropósito del PP.**

El Grupo Socialista en el ayuntamiento de Ponferrada ha denunciado el cambio de ubicación del proyecto del centro de salud que sustituirá al Ponferrada I (San Antonio).

El PP en la Junta de Castilla y León prometió antes de las elecciones que iba a realizar una inversión muy importante para construir un nuevo centro de salud en la zona alta de Ponferrada.

Fruto del trabajo y esfuerzo del anterior Alcalde, se llegó al acuerdo de que el ayuntamiento le cediera la parcela de la C. Obispo Osmundo para su construcción.

En enero de este año, el ayuntamiento formalizó la cesión de la parcela a la Junta de Castilla y León y desde entonces no ha dado ningún paso para su construcción.

A principio de septiembre, Marco Morala, anuncia que ha decidido el cambio en la ubicación y que se construirá en el antiguo cementerio del Carmen.

El PSOE ha denunciado que el cambio de ubicación no es más que un bombona de oxígeno que presta el ayuntamiento a la Junta y que lo único que va a hacer es aplazar la construcción del nuevo y tan necesario centro de salud

La parcela elegida forma parte de un sector que debe desarrollarse previamente para poder proceder a la construcción.

Gracias a las políticas del PP la ciudadanía no disfrutará de esas instalaciones hasta al menos dentro de dos años

## NUESTRAS DENUNCIAS

### Inversiones en instalaciones deportivas

Ivan Castrillo, ha defendido la gestión del anterior equipo de gobierno en el mantenimiento de las instalaciones deportivas “lejos de ser cierta la afirmación del actual alcalde, desde el equipo de gobierno anterior se actuó en todas las instalaciones deportivas y se arreglaron problemas urgentes que llevaban años sin resolverse, pero lo que está claro es que la situación de abandono en la que nos encontramos las instalaciones deportivas no se podía arreglar en solo una legislatura y nuestro compromiso con la mejora de las instalaciones es claro y conocido por los y las ponferradinas.”



### PP asume los postulados negacionistas de género de VOX

Susana Rivada, concejala del PSOE ha denunciado que desde que el PP y Coalición pactaron el gobierno de la ciudad con VOX han asumido como propios los postulados de la ultraderecha y son constantes los retrocesos en materia de derechos y avances alcanzados, que estamos sufriendo las mujeres. Eliminaron los puntos violeta, no conmemoraron ni el Día del Aborto Libre, ni contra las Tratas y menosprecian las instituciones que representan a los colectivos feministas como es el Consejo Municipal de las Mujeres.



### El PSOE acusa de sectarismo al equipo de gobierno

El PSOE ha denunciado el sectarismo con el que actúa el actual equipo de gobierno. Las últimas modificaciones presupuestarias que se han aprobado en el Pleno Ordinario han supuesto la eliminación de la partida destinada a la ampliación del cementerio de Fuentesnuevas y la bomba que se necesita en el pueblo de San Clemente para que no tengan restricciones y cortes en el suministro de agua, ambas pedanías casualmente gobernadas por el PSOE.

Desde el PSOE, además, se ha criticado que el equipo de gobierno por una parte destine dinero en obras competencia de la Junta de Castilla y León y por otra parte elimina partidas que pertenecen a las competencias propias de los ayuntamientos y afectan muy negativamente a las localidades señaladas.



Querer Ponferrada / ❤️

## NUESTRA ACTIVIDAD

### Apoyo Teleperformance

En cuanto a empleo, estos últimos meses han sido negros para Ponferrada y El Bierzo. La empresa de telemarketing, despidió a 158 personas y desde el Grupo Municipal Socialista, apoyamos y acompañamos a los trabajadores y trabajadoras de la sede ponferradina. en la huelga secundada por el 100% de la plantilla en el mes de septiembre.

### Apoyo a la sanidad pública

Demasiadas promesas incumplidas por la Junta de Castilla y León en El Bierzo. Nos sumamos a las reivindicaciones en Defensa de la Sanidad Pública, por el servicio público de radioterapia y reumatología, entre otras, por falta de médicos , profesionales y materiales de las diferentes especialidades.

### Apoyo a la mujer

Como cada último sábado de mes, nos hemos sumado a las concentraciones de “Sábados sin Sol”, en defensa de las víctimas de violencia machista y en contra de la violencia de género. Además, de sumarnos a las concentraciones en defensa de los derechos de las mujeres, como en el Día del Aborto Libre y el Día Contra la Explotación Sexual.

### Nueva página de la Agrupación

Se ha creado una nueva página web de la Agrupación del PSOE de Ponferrada para que la militancia y quien lo de desee pueda tener toda la información de la Agrupación, la ejecutiva municipal, noticias de la actualidad, contacto, y agenda de actos.

Podrás acceder en el enlace de siempre [www.psoeponferrada.es](http://www.psoeponferrada.es) o a través de <https://agrupacionespsoe.es/ponferrada/>



Querer Ponferrada /❤️



# LOA A UN HOMBRE BUENO

José María Fernández Pérez era un hombre de carácter amable, tierno y cordial. Quienes lo conocieron, se lo dirán. Paciente y sonriente, tenía por principios tener la fiesta en paz, como él decía, y facilitar, en lo posible, que reinara la alegría. Quizá por ello, su paso por la primera fila del foro político duró tan poco.

Solamente durante cuatro años estuvo de concejal, de Urbanismo, con don Celso López Gavela de alcalde, a finales de los 80. Pero pasados esos cuatro años, José María no continuó en la arena a veces poco elegante de lo político.

Nunca perdió la vocación de servicio ni la vinculación con el partido en el que militaba. Si le llamaban para algo, se mostraba presto a estar, ya fuera en el cierre de una lista o en un colegio electoral. Su presencia como interventor en todas y cada una de las elecciones que se celebraron en la democracia hasta el pasado mayo fue una constante.

Su segunda etapa de servicio público, vino con la cesión de las competencias del Servicio de Atención a Municipios al Consejo por parte de la Diputación Provincial. Al frente del área de Urbanismo, José María se ocupó de asesorar y de informar a los pequeños ayuntamientos de la comarca durante más de dos décadas.

La vida le había golpeado hace una década, cuando vio marchar a Marita Salgado, a la que tanto amó. En esos últimos 11 años, se repuso y siguió siendo la persona amable, simpática y gentil que ahora hace unas semanas nos dejó. Al monte y las cordilleras del Bierzo no le van a faltar admiradores, ni al partido interventores, ni excelentes técnicos a la administración. Pero hay uno al que toca dar la despedida. Ha muerto un hombre bueno. Quienes lo conocieron, se lo dirán.

Fran Fernández



@PSOEPonferrada



PSOE Ponferrada



@PSOEPonferrada